Leçon 1-----leçon 8

1． 名词

阴阳性：

▲职业
	+e
	étudiant,e   avocat,e    soldat,e  

	-teur→trice
	Acteur,trice   facteur,trice    moniteur,trice    instituteur,trice

	-eur→euse
	chercheur, se  chanteur,se   vendeur,se

	-ien→ienne
	technicien,ne  pharmacien,ne

	-ier→ière
	ouvrier,ère   officier, ère

	不变
	styliste, journaliste, économiste, cinéaste

	m.
	professeur, médecin, ingénieur


· une femme professeur

· Il est acteur. Paul est acteur. 

C’est un acteur.  J’aime les acteurs.  Un acteur est dans notre classe. 

※ Elle est officier.  Elle est officière. 

▲国籍
	+e
	Français,e  Chinois,e  Japonais,e  Américain,e  Anglais,e  Espagnol,e

	-ien→ienne
	Indien,ne


C’est un Chinois. 

Les Français sont jeunes. 

Une Japonaise travaille à notre université. 

· 国名（需要用定冠词修饰）

· 阴性国名

以-e结尾的国名一般为阴性（除le Mexique, le Cambodge, le Zaïre, le Zimbabwe）
la Chine, la France, l’Angleterre, l’Inde, l’Espagne, l’Australie, la Corée, la Suisse, ...

en Chine, en France, en Angleterre, en Inde, en Espagne, en Australie, en Corée, en Suisse ...
※ 阳性国名
1. 以辅音结尾的国名一般为阳性名词。如：

le Japon, le Portugal, le Maroc, le Sénégal, le Pakistan, ...

au Japon, au Portugal, au Maroc, au Sénégal, au Pakistan, ...

2. 以-a, -o, -i结尾的国名一般为阳性名词。如：
le Canada, le Togo, le Chili, ...

au Canada, au Togo, au Chili, ...

3. 以复合词或复数国名一般为阳性名词。如：

le Viet-Nam, les Pays-Bas, les Etats-Unis

au Viet-Nam, aux Pays-Bas, aux Etats-Unis
▲语言（全部为阳性名词）
le chinois, le français, l’anglais, le japonais, l’espagnol

· 要用定冠词修饰

· 要小写

· 星期 （均为阳性名词）

lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi, dimanche

※ 提问星期用quel jour, 
Nous sommes quel jour ? / Quel jour sommes-nous ? / Quel jour est-ce que nous sommes ? 

Nous sommes lundi. 

· 除非在句首，否则星期要小写。

· 月份（均为阳性名词）
janvier, février, mars, avril, mai, juin, juillet, août, septembre, octobre, novembre, décembre

	Nous sommes quelle date ? 

C’est quelle date aujourd’hui ? 


	Nous sommes le premier octobre. 

Nous sommes le treize janvier. 

Nous sommes en décembre. 

Nous sommes le deux.


· 除非在句首，否则月份要小写。
· “一号”要使用序数词premier, 其他日子使用基数词。

· 日子的前面要使用定冠词le

▲无生命词语

le livre, le stylo, le document, le papier, le manteau, le lac

la lettre, la veste, la jupe, la porte, la fenêtre, la mer

单数变复数：

	+s
	Papiers

	-s →不变
	Français, Chinois, Anglais, Japonais

	-eau→-eaux
	drapeaux, manteaux

	-al→-aux
	Journal→journaux


· 由阳性单数变成阴性复数的时候，先变成阴性单数，再变成阴性复数：

   étudiant→étudiante→étudiantes

   Chinois→Chinoise→Chinoises

2． 形容词
▲一般形容词（品质形容词）
形容词可以作表语，也可以作定语修饰名词。它也有阴阳性和单复数的变化。作表语时，形容词和主语在性数方面保持一致；作定语时，形容词和它所修饰的名词在性数方面保持一致。

另外，要注意形容作定语时的位置：一般在它所修饰的名词之后；但有少数形容词特殊，例如grand, petit, jeune, joli, beau等。

C’est une grande fille.   Ce sont des grandes classes. 

La classe est très petite.  Elle est petite. 

C’est un professeur français. 

· beau, bel, belle

un beau garçon, une belle fille, un bel ami, une belle amie, des beaux amis, des belles amies

· 基数词

基数词修饰名词时，放在名词前。注意表示“一”或“几十一”时有阴阳性之分：

un garçon, une fille

vingt et un parfums, vingt et une serviettes

· 序数词
	+ième
	deux→deuxième, dix→dixième, vingt→vingtième

	-e→去掉e, 加ième
	onze→onzième, quinze→quinzième

	-q→先加u，再加ième
	cinq→cinquième, trente-cinq→trente-cinquième

	-f→变成v,再加ième
	neuf→neuvième, soixante-neuf→soixante-neuvième

	premier→première
	

	Un, une→unième
	vingt et un→vingt et unième, quarante et une→quarante et unième


· 表示“第一”时有阴阳性变化，而以-ième结尾的序数词则没有阴阳性变化

C’est mon premier professeur.       C’est mon deuxième professeur.

Voilà ma première amie française.    Voilà ma deuxième amie française. 

· unième只用在复合词中
· 指示形容词

ce, cet, cette, ces : 位置在所修饰的名词的前面
Cette fille est française. 

Cet homme est ingénieur. 

Ces filles sont nos amies. 

Ces hommes sont grands. 

· 主有形容词(les adjectifs possessifs)

	
	singulier
	pluriel

	
	masculin
	féminin
	avant voyelle
	

	我的
	mon
	ma
	mon
	mes

	你的
	ton
	ta
	ton
	tes

	他/她的
	son
	sa
	son
	ses

	我们的
	notre
	nos

	你们的 /您的/您们的
	votre
	vos

	他们/她们的
	leur
	leurs


· 主有形容词是由它所修饰的名词决定的：

mon frère, mes frères

ma soeur, mes soeurs

mon ami, mes amis

mon amie, mes amies

notre frère, notre soeur, notre ami, notre amie, nos frères, nos soeurs, nos amis, nos amies

3． 介词
	A
	+春天
	au printemps

	
	+城市名
	à Canton, à Paris

	
	+具体地点名词
	à l’université, à la piscine

	
	+阳性单数国名
	au Japon

	
	+复数国名
	aux Etats-Unis

	En
	+夏天，秋天，冬天
	en été, en automne, en hiver

	
	+月份
	en janvier, en octobre, en novembre

	
	+阴性国名
	en France, en Chine

	
	+语言
	en chinois, en français, en espagne, en japonais, en anglais

	dans, sur, sous, devant, derrière, après
	+具体地点名词
	dans la classe, 

sur la table, 

devant ce professeur, 

...


4． 冠词
	定冠词
	le,   la,  l’,  les

	不定冠词
	un,  une,     des

	缩合冠词
	à +le → au

à +les →aux

de +le →du

de +les →des


C’est un garçon. C’est le frère de Paul. 

C’est une université, c’est l’université de Paul. 

Je vais à la piscine. 

Je vais à l’école.  Je vais à l’université. 

Je vais au cinéma. 

C’est le livre du professeur. 

· 注意区分不定冠词des和缩合冠词des
5． 动词

· 第一组动词

变位规则：-er → -e, -es, -e, -e, -ons, -ez, -ent, -ent

例如：

	Parler
	habiter
	aimer

	Je parle     nous parlons

Tu parles    vous parlez

Il parle      ils parlent

Elle parle    elles parlent
	J’habite     nous habitons

Tu habites   vous habitez

Il habite     ils habitent

Elle habite   elles habitent
	J’aime       nous aimons

Tu aimes     vous aimez

Il aime       ils aiment

Elle aime     elles aiment


· 第三组动词
变位没有统一的规则。

例如：être, aller, avoir, faire, s’appeler, venir, pouvoir, vouloir, prendre

· 系动词être

表示状态。系动词作谓语的句子是“主系表”结构。如：

Je suis vendeuse. 

C’est un Anglais. 

· 行为动词
表示动作。分为及物动词和不及物动词。及物动词之后必须有宾语。

Il va à l’école. 
Nous habitons ici. 

J’ai des amis français. 

六．句式

· 陈述句

陈述句可以分成肯定句和否定句。否定句是借助否定词ne (n’) .. .pas来构成的，其位置在句中第一个动词形式的两边：
C’est un Chinois.                 → Ce n’est pas un Chinois. 

Ils sont ingénieurs.                →Ils ne sont pas ingénieurs. 

Les pommes sont sur la table.        → Les pommes ne sont pas sur la table. 

Il a un frère.                      → Il n’a pas de frère. 

Nous avons des cassettes françaises.   → Nous n’avons pas de cassettes françaises. 

· 在否定句中，如果动词的直接宾语是不定冠词修饰，那么要把不定冠词变成de，而且要注意省音问题。

Elle a des amies françaises.      → Elle n’a pas d’amies françaises. 

· 疑问句

	口语中的正常语序
主语+谓语+其他
	est-ce que语序
（疑问词）+est-ce que +主语+谓语+其他
	倒装语序
（疑问词）+谓语动词+代词主语+其他

	Il est avocat
	Est-ce qu’il est avocat ?
	Est-il avocat ? 

	Il habite ici ?
	Est-ce qu’il habite ici ?
	Habite-t-il ici ?

	Vous faites quoi ?
	Qu’est-ce que vous faites ?
	Que faites-vous ?

	C’est quoi ?
	Qu’est-ce que c’est ?
	


· 对于肯定形式的一般疑问句，肯定回答用oui；否定回答用non。
· 在倒装句中，如果主语是代词的话，那么就要在动词和代词主语之间用联字符“-”连接。

Sont-ils journalistes ? 

Habitez-vous à Paris ? 

· 在倒装句中，如果动词变位以元音字母结尾，而且主语是以原因字母开始的代词的话，那么就要在动词和代词主语之间添加字母“t”，并用联字符“-”连接。
Va-t-il au cinéma ? 

Habite-t-elle à Nice ?
A-t-il des amis ? 

· 特殊疑问句的主语或表语如果是“谁”的话，那么，谓语动词用第三人称单数形式。例如“c’est qui ?”（这是谁，这些是谁）,“qui parle français ?”（谁讲法语）， “qui a un stylo ?”（谁有钢笔）。

特殊疑问句的表语如果是“什么”的话，那么，谓语动词用第三人称的单数形式。例如：“c’est quoi ?”（这是什么， 这些是什么）。

· 反意疑问句n’est-ce pas
Tu parles français, n’est-ce pas ? 

Elle est chinoise, n’est-ce pas ? 

七．省音问题

少数单音节词后面遇到以元音或者哑音h开头的单词的时候，要注意省音问题。 例如：je, ce, que, le, la, ne, de
J’habite à Calais. 

C’est une cassette. 

Qu’est-ce que c’est ? 

Je n’ai pas d’amis espagnols. 
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